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洞耳河污染源探寻之三
市人大代表政协委员实地调研污染情况认为：

洞耳河污染治理已刻不容缓
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调研：虽有改善污染仍然严重

当天上午8点40分，调研组来到罗江镇仙女
洞，看到仍有不少石粉随山水流入河中，河面漂浮
着大量白色泡沫，大量石粉淤积在河床上，致使河
道升高。人大代表和政协委员们用木棍试着撬起
沉积在河底的石粉，发现要用很大力气。“这都是
淤积好多年的了，要彻底治理，还需要花大力气清
掏这段河床才行。”

离开仙女洞，来到洞耳河污染源之一的高岩
石材场，石材场内正在停产整改，几处新的蓄水池
正在开挖，排放污水的沟渠也已被堵死。“针对这
一污染源，我们要求必须整改到位，彻底堵死污水
流向洞耳河，不然不能恢复生产。”同行的通川区
环保部门相关负责人表示，环保部门这次下决心
要根治石材场污染问题，所以给出整改建议后近
期随时监察，一定要整改到位后才会让其恢复生
产。一行人大代表以及政协委员表示，就该这么
做，要将其彻底整改，杜绝污染。

离开石材场后，陈明星一行继续溯源而上，实
地察看了洞耳河沿途污染情况，发现洞耳河从蒲
家上游到罗江汇入州河处的污染确实触目惊心，
代表和委员们连呼看着这样被污染的河道实在让
人痛心，都觉得洞耳河污染治理已刻不容缓。

环保：正加快对污染源的治理

“污染主要来自几个方面。”随行的通川区环
保部门人员说，洞耳河的污染来自很多方面，比较
严重的如生活污水直排，目前蒲家镇、魏兴镇以及
罗江镇沿河有不少居民聚居，很多没有纳入排污
管网，直排入河，造成了河水内总磷和氮氧化物超
标，形成富营养化，这样每当有落差就会出现白色
泡沫。如今蒲家排污管网正在加快建设，等沿途
居民污水排放纳入管网或者修建化粪池处理后，
这一问题就能得到根治。而对沿途的禽畜散养
户，此前也曾有相关规定划出禁养区，在今年就会
要求区域内的养殖户们禁养或是搬迁。厂坝村河
边的临时屠宰场也会在正式屠宰场建成后关闭。
针对当地老百姓怀疑的达州市农产品集中加工区
排污问题，环保部门人员表示，园区内的污水都会
先进行预处理，然后排入河边污水干管，虽然现在
预处理有点问题，但仍然全排进了排污干管，并未
直排入河。

听到环保部门人员解释了污染几大来源并拿
出了解决办法后，现场的人大代表和政协委员们
也当场提出上游场镇污水问题必须得到彻底解
决、园区污水排放是否能改道等看法和建议，在要
求环保部门要加强监督的同时，也表示将会组织
民建的人大代表和政协委员接下来对洞耳河以及
州河上游的污染情况进行明察暗访，监督州河上
游排入河中的污水达到排放要求，还洞耳河一份
清澈。

（本报记者 杨航）

现场：
搭台2小时只用2分钟

昨日上午9点30分，记者在渠县龙潭
乡小河堰看到，剧组工作人员正在紧张地
搭台和布置灯光，导演正和一群老大爷和
老大妈说戏。“这个镜头我们已经搭了2个
小时的台了，由于大雨，光线不好，所以前
期工作需要多做一些，其实这个镜头在电
影中就只有2分钟。”电影《逆生�致亲爱的
小孩》导演邓访告诉记者，之所以用当地留
守老人出演群众演员，主要是为了电影更
真实更接地气。

记者在现场看到，在电影中看上去很
简单的几句对白，都需要拍摄一两个小时，
要反复从不同角度拍摄，精益求精，非常辛
苦。

激动：
没想过自己会当演员

家住龙潭乡75岁的农民王启元，很幸
运地被挑中，成为了群众演员，并且在电影
中还有一句台词。“开始演第一遍时，我非
常紧张，甚至都忘记了自己的那句台词。
但是导演和工作人员一直在鼓励我，说我
表情很到位，这给了我很大的信心。演了
3遍后，我一点都不紧张了，就跟平时在村
里和大伙聊天一样说话，没想到就过了。”
王启元告诉记者，他当了一辈子农民，从没
想过在这把年纪还能上一回电影，相当地
激动。

“村主任说，让我去演群众演员，我高
兴‘麻’了，一晚上都没睡着。一大早就起
床，还专门洗了个头，换上了平时舍不得穿
的衣服。”64岁的黄庆碧说，他们出演群众
演员1天80元工资，连租来作为道具的摩
托车都是200元一天，太划算了，真希望剧

组在他们那里多待几天。

明星：
这部作品充满正能量

昨日上午11点多钟，一线明星王迅赶
到现场，立马换装试镜，投入到拍摄中。“我
1993年来过达州，1996年在达州渠县龙潭
乡老龙村建了一所‘橄榄绿希望小学’。所
以，我对达州特别有感情，感觉达州很亲
切。”王迅在接受采访时表示，《逆生�致亲
爱的小孩》这部电影，充满了正能量，非常
接地气，是他喜欢的作品。

除了王迅，昨日上午，该电影的主演来
喜也来到现场，和王迅演对手戏。“我一直
都非常关注留守儿童这个群体，平时也非
常注重公益，这次来达州拍戏，我非常开
心。”来喜说，达州的空气非常好，人也热
情，虽然是第一次来达州，但感觉非常亲
切。

导演：
希望大家关注留守儿童

“2016年4月，我在长沙到北京的飞
机上，看到报纸上大篇幅报道留守儿童，
当时我脑海里就闪现了一个念头——拍一
部关于留守儿童的电影，让更多的爱心人
士关注这个群体。”导演邓访告诉记者，
拍摄电影之前，他回了渠县老家无数次实
地走访和寻找拍摄点。邓访称，其实现在
的留守儿童缺少的不是金钱，而是爱。所
以，希望《逆生�致亲爱的小孩》这部电
影，能唤醒父母亲，多抽空回家陪陪孩子
们。

据了解，《逆生�致亲爱的小孩》主要是
一部以关爱农村留守儿童为主题的励志电
影，将于今年6月1日在全国院线上映。

（本报记者 汤艳燕）

近日，达州晚报
连续报道的洞耳河
污染情况严重，引起
不少市人大代表和
政协委员的关注和
高度重视。21日一
大早，市政协副主
席、民建达州市委主
委陈明星带领民建
的人大代表、政协委
员一行，冒雨前往洞
耳河实地调研污染
情况。

电影《逆生�致亲爱的小孩》渠县开拍

留守老人当群众演员很激动
一线明星王迅感觉达州很亲切

电影《逆生�致亲爱的小孩》自15日在达城中心广场开机以
来，便投入到了紧张的拍摄中。昨日，剧组来到渠县龙潭乡小河
堰（小地名）取景拍摄，群众演员全由当地的农村留守老大爷和
老太太出演，这让从未演过电影的当地老人非常激动。此外，一
线明星王迅也赶到现场和电影主演来喜飚戏，并给达州日报、达
州晚报读者签名留言。

▲现场搭台
�王迅的签名


